

ÁREA DE NEUROLOGÍA

URGENCIAS NEUROLÓGICAS

DOCENTES:

***Dr. Cristobal Blanco Acevedo.** Neurocirujano del Instituto de Neurociencias, Hospital Cruz Roja de Córdoba ***Dr. José Javier Bravo Gómez.** Neurocirujano del Instituto de Neurociencias, Hospital Cruz Roja de Córdoba. ***Dr. José Carlos Estévez María.** Neurólogo del Instituto de Neurociencias, Hospital Cruz Roja de Córdoba ***Dr. Juan José Ochoa Sepúlveda.** Coordinador del Instituto de Neurociencias, Hospital Cruz Roja de Córdoba ***Dr. Roberto Valverde Moyano.** Neurólogo del Instituto de Neurociencias, Hospital Cruz Roja de Córdoba

PERTINENCIA: Las urgencias neurológicas despiertan cada vez mas un interés creciente. Los continuos avances diagnósticos y los modernos tratamientos personalizados para las diferentes patologías neurológicas así como el envejecimiento progresivo de la población y el aumento de la demanda asistencial ha creado un cambio importante en el abordaje de la urgencia neurológica. Factores como la superespecialización, la complejidad de las enfermedades neurológicas, los diagnósticos y tratamientos, la presencia de una estrecha ventana temporal en patologías prevalentes como el ictus constituyen un desafío permanente para nuestro sistema sanitario.

Hasta el 10-15 % de las urgencias médicas son neurológicas, siendo el ictus, las cefaleas y la epilepsia las más frecuentes en nuestro medio.

Acreditación ACSA en tramite

DIRIGIDO A: Atención Primaria, Urgenciólogos, Neurólogos. Cualquier colegiado interesado en el tema.

OBJETIVOS: Actualizar y revisar los aspectos prácticos más relevantes en el abordaje de las urgencias neurológicas mas habituales. Trataremos de mostrar desde la aproximación diagnóstica según los motivo de consulta más frecuentes en la anamnesis para cada uno de los temas, hasta los procedimientos diagnósticos y tratamientos más complejos que se pueden hacer de forma urgente.

CONTENIDOS:

Día : 5 de OCTUBRE.

→Tema: **Diagnostico y manejo médico urgente de la patología cerebrovascular (Dr. Valverde)**

Contenido y objetivos

La patología cerebrovascular es una de las urgencias más frecuentes desde el punto de vista neurológico y general. Por otro lado, es una patología potencialmente grave, en la que los recientes avances diagnósticos y terapéuticos pueden conseguir un importante reducción de la morbimortalidad siempre que actuemos de la foma más rápida posible ya que los resultados son tiempo dependientes.

El objetivo en este tema es conseguir la competencias necesarias para realizar un abordaje diagnóstico y terapéutico desde urgencias de forma rápida y eficaz.

→Tema:**Tratamiento de la hipertensión intracraneal aguda e indicaciones de tratamiento quirúrgico urgente en patología cerebrovascular (Dr. Blanco).**

Contenido y objetivos:

La hipertensión intracraneal aguda es una urgencia médica de primer grado que precisa tratamiento médico y/o quirúrgico urgente. En relación con el tema previo es preciso destacar que las causas más frecuentes, aunque no las únicas, se deben a patología cerebrovascular.

El objetivo de este tema es adquirir competencias que nos permitan reconocer la hipertensión intracraneal aguda, iniciar tratamiento médico urgente y saber en casos puede estar indicada la cirugía urgente.

Día: 19 de OCTUBRE.

→Tema: **Mareo, caídas, pérdida de conciencia y epilepsia en el área de urgencias (Dr. Estévez).**

Contenido y objetivos

Es frecuente que nos consulten por “mareo”, “caídas” y “pérdida de conciencia”. Detrás de estos motivos de consulta, muchas veces imprecisos, nos podemos encontrar desde causas banales hasta patología potencialmente mortal.

El objetivo de este tema es conseguir hacer una aproximación diagnóstica desde el motivo de consulta hasta su causa real pasando por hacer un diagnóstico diferencial de los síncope, causas de inestabilidad haciendo un guiño al diagnóstico diferencial entre vértigo central y periférico así como el diagnóstico y tratamiento de la epilepsia desde urgencias.

→Tema: **Síndrome confusional agudo y demencia en el área de urgencias (Dr. Bravo).**

Contenido y objetivos

El síndrome confusional agudo es una causa frecuente de consulta en urgencias que se multiplica en la población que sufre deterioro cognitivo. Es una verdadera urgencia médica ya que del reconocimiento urgente de la causa y su tratamiento depende la resolución del mismo.

El objetivo de este tema es adquirir las competencias para realizar una adecuada aproximación diagnóstica y terapéutica del mismo, haciendo especial hincapié en los cuadros neurodegenerativos más propensos a sufrirlo, destacando algunas peculiaridades de su tratamiento según su enfermedad e base.

Día: 26 de OCTUBRE

→Tema: **Cefaleas y algias faciales (Dr.Ochoa)**

Contenido y objetivos

La cefalea así como el dolor facial puede ser primaria o la manifestación secundaria de otra patología neurológica o sistémica potencialmente grave. Es preciso realizar una correcta aproximación diagnóstica, iniciar tratamiento etiológico de las causas secundarias y tratamiento sintomático en todas.

El objetivo de este tema es tener las competencias necesarias para reconocer las causas potencialmente graves y reconocer las causas más frecuentes así como para iniciar tratamiento etiológico y sintomático.

→Tema: **Emergencias en trastornos del movimiento (Dr.Ochoa)**

Contenido y objetivos

Esta patología es mucho menos frecuentes que las tratadas previamente pero probablemente porque son más desconocidas. La mayor parte de las consultas por estas patologías pueden ser muy alarmantes, pero no verdaderas urgencias, aunque existen casos menos frecuentes que precisan diagnóstico y tratamiento urgente.

El objetivo de este tema es reconocer los casos urgente y su tratamiento así como reconocer los casos que aunque puedan ser muy llamativos no son urgentes aunque si se les puede orientar desde el punto de vista terapéutico conociendo que recomendar y que no hacer.

DURACIÓN: Dos horas por sesión

FECHAS: 5, 19 y 26 de octubre de 2022.

HORARIO: 17.30-19.30 h.

LUGAR DE CELEBRACIÓN: Presencial. Hospital CRUZ ROJA de Córdoba. Avda. de la Victoria s/n

Nº de PLAZAS: 40

MATRÍCULA: Gratuita.

INSCRIPCIÓN: Ventanilla única del Iltre. COM de Córdoba. apartado FMC

PATROCINADOR: LABORATORIO ZAMBON.

